

Motors kann damit mit außerordentlich niedrigem Aufwand an Kosten fertiggestellt werden. Diese vorhandene Baukastenreihe erfährt eine Verbesserung, indem die Leistung erhöht wird und ein Leistungsgebiet von 6,5 bis 225 PS abgedeckt werden kann.

Die Betriebsparteiorganisation schenkte diesen Aufgaben auch weiterhin ihre besondere Aufmerksamkeit und erreichte, daß die parteilosen Konstrukteure und Angehörigen der alten Intelligenz festeres Vertrauen zur Partei gewannen. Es wurde ein Parteilosentaktiv gebildet und so ein festes Kollektiv der Genossen und Parteilosent geschaffen. In der Arbeit mit der Kammer der Technik wurde eine Verbesserung erreicht, indem die Konstrukteure in einem wesentlich größeren Umfang mit Arbeitern der Produktion Verbindung hielten und auftretende Probleme diskutierten. Viele parteilose Kollegen der Konstruktion haben sich auch dem Beispiel der Genossen Funktionäre angeschlossen und leisten ebenfalls freiwillig allmonatlich eine bestimmte Stundenzahl in der Produktion. Dadurch verstärkte sich der Kontakt zwischen den Produktionsarbeitern und den Angehörigen der technischen Intelligenz, und es wurden Erfahrungen der Produktion im Gedankenaustausch auf die Konstruktion übertragen.

Dieses Vertrauen zur Partei drückt sich weiterhin in der Form aus, daß die von der Betriebsparteileitung eröffneten Vorlesungen einer Arbeitsgruppe zum Studium des dialektischen Materialismus -von den parteilosen Angehörigen der technischen Intelligenz regelmäßig und zahlreich besucht und daß vor allem offen Fragen gestellt werden, die nach eingehenden Diskussionen geklärt werden und so weiter zur engeren Verbindung der parteilosen Intelligenz mit der Betriebsparteiorganisation beitragen. In der Perspektive werden wir eine Gruppe von Konstrukteuren haben, die, an unsere Weltanschauung herangeführt, noch überzeugter die Aufgaben erfüllt, die die Beschlüsse unserer Partei stellen.

Ich möchte aber auch noch auf eine weitere Frage eingehen, und zwar auf die Feststellung einer klaren Perspektive im Automobil- und Traktorenbau für die Zeit bis 1965. Es muß erreicht werden, daß in der Abstimmung innerhalb der Vereinigungen eine unbedingte Typenbereinigung erfolgt und die Typen und Motoren gebaut werden, die ökonomisch begründet werden können, das heißt, daß große Fertigungsstückzahlen die moderne Fertigungstechnik er-